

évêques catholiques dans leurs rapports avec le clergé. Il les compare aux prélats orthodoxes et il trouve que la comparaison n'est pas à l'avantage de ces derniers.

L'évêque catholique lui est apparu sous les traits d'un père dont la bonté s'allie à la sévérité. Il n'a pas remarqué de familiarité déplacée entre les prêtres et leur supérieur. Ni trop flatteurs de l'autorité épiscopale ni trop indépendants à son égard, tels lui ont semblé les curés catholiques. Il a admiré l'union étroite qui existe entre les prêtres et leur évêque. C'est là, ajoute cet écrivain, une des grandes forces du catholicisme.

Quant aux évêques pravoslaves, la critique trouve qu'ils se montrent peu aimables envers leurs inférieurs. Tandis que les prélats catholiques évitent d'humilier leurs prêtres, les évêques orthodoxes ne craignent pas de les traiter sévèrement même en présence de laïques. Dans l'Eglise russe, les évêques et les prêtres ne se comprennent pas les uns les autres, tandis que dans l'Eglise catholique, ils ne forment qu'un cœur et qu'une âme.

\* \* \*

TONKIN : *Une nouvelle mission dominicaine.* — Le Saint-Siège vient, par un décret de la Propagande en date du 30 décembre 1913, d'instituer au Tonkin une nouvelle Préfecture apostolique, dont il a investi un Dominicain français, le R<sup>m</sup>e P. Bertrand Cothonay, de la Province de Lyon.

Déjà avant la fermeture des couvents en France, les Frères Prêcheurs de Lyon avaient envoyé plusieurs de leurs membres au Tonkin, en particulier le P. Cothonay, qui fut curé à la cathédrale d'Haï-phong. Jusque-là ces religieux mêlés aux Dominicains Espagnols chargés du Tonkin depuis des siècles travaillaient sous la conduite des Vicaires apostoliques de cette nation. Mais cette année, il a plu au Saint-Siège de confier tout un territoire aux Dominicains Français en leur donnant pour Supérieur le P. Cothonay.

Voici quelques notes envoyées à la *Couronne de Marie* par le nouveau Préfet apostolique sur sa future mission :

Le Saint-Siège vient de nous confier un vaste territoire à évangéliser dans la haute région du Nord-Est du Tonkin confinant au sud-ouest de la Chine.